



clemi@ac-nancy-metz.fr

Rentrée des classes Et si on se formait ?

Sept 23

S'informer, analyser les faits, distinguer le vrai du faux, être capable d'interpréter, faire face à l'impact parfois néfaste des réseaux sociaux... autant de défis pour les élèves et leurs enseignants, amenés à s'adapter dans un monde de plus en plus connecté. Cette année encore, le CLEMI vous propose un large panel de formations, décliné en 3 parcours :

- « Développer l'esprit critique » autour de la réception et la lecture des images médiatiques, de l'apprentissage du débat ou du jeu de rôle « Classe Investigation » (voir « Ressources ») ;
- « Concevoir et animer un média scolaire » (voir ci-dessous) ;
- « Sciences, technique et esprit critique » consacré à l'IA, aux QSV (les fameuses questions socialement vives) et à des approches scientifiques de l'EMI.

Créer un média scolaire, une aventure pédagogique

L'idée de monter un média scolaire vous tente, mais vous hésitez à vous lancer ? Nos trois formations "Créer un média" vous donneront le coup de pouce nécessaire pour franchir le pas !

«**Concevoir et développer un webjournal**» : le support webjournal varie les formats, avec des contenus présentés sous forme de vidéos ou d'articles, et publiés ensuite sur internet comme sur les réseaux sociaux. Une formation proposée par deux collègues enseignantes, créatrices du JD 3.0 (à découvrir dans ce reportage en ligne de Rombas TV).

Formation prévue pour le 15 avril 2024

«**Créer, encadrer et développer un journal scolaire**» : saviez-vous que les journaux scolaires imprimés restent l'un des formats préférés des élèves et des enseignants ? La formation vous donnera les clés pour fédérer une équipe motivée autour de ce projet EMI. Animé par un enseignant-formateur, co-créateur du journal "La feuille de Schu".

Formation prévue pour le 16 mai 2024

«**Créer et animer une webradio scolaire**» : le développement des podcast combiné à l'apparition d'un matériel technique intuitif ont permis aux webradios de se développer fortement dans l'académie. Une formation proposée par deux enseignants-formateurs, aux manettes de Radio Schuman et Scool'Radio.

Formation prévue le 12 mars 2024.



La formation «Créer et animer une webradio scolaire», dans un cadre détendu et jovial.

Événement : le Tour de France de l'EMI s'arrête en Lorraine

L'académie de Nancy-Metz accueille cette année le **Tour de France de l'EMI** et de la citoyenneté. Cette formation unique se déroulera mercredi 15 novembre, de 9h30 à 17h, à la Maison régionale des Sports et au collège Jean Moulin, à Tomblaine. Tout au long de la journée, plusieurs tables-rondes seront animées par des professionnels de France Télévisions et de l'Éducation nationale. Des ateliers au choix (autour des réseaux sociaux, du débat, des fausses informations, de la création de média en classe...), proposés par des binômes professionnels de l'information / formateurs, vous permettront d'enrichir votre pratique de classe dans une approche transdisciplinaire de l'EMI. Ces interventions entrent dans le cadre du plan académique de formation.

Elles ont pour objectif de transmettre aux élèves les clés de compréhension des médias afin de développer leur esprit critique. **Pour vous inscrire, cliquez sur ce lien, puis cliquez sur « Se préinscrire à cette session »**, tout en bas de la page SOFIA FMO.

La campagne d'inscription est ouverte jusqu'au dimanche 1er octobre inclus. 120 places sont disponibles.



Classe investigation : un jeu de rôle pour découvrir la fabrique de l'information

Dans ce jeu conçu pour une à deux classes entières, les élèves sont plongés dans une enquête journalistique immersive. Par groupe de deux, ils doivent retranscrire les informations qu'ils découvrent via texte, audio et vidéo, pour au final produire un contenu journalistique. Venez tester, en conditions réelles, les scénarios 2 (Explosion à l'usine) & 3 (Le procès de Bobigny) de ce "best-seller" du CLEMI ! On note les dates : **23/10/23** et **27/02/24**

Rejoignez la communauté des webradios !

Cette année, et c'est tout nouveau, nous vous proposons de former une communauté d'acteurs de l'éducation aux médias et à l'information. Chaque mois, prenons une heure pour faire un pas de côté et découvrir comment des collègues enseignants utilisent les médias scolaires dans leur pratique de classe.

Au programme, **six rendez-vous en visio** avec de nombreux invités à venir rencontrer !

A vos agendas : 10/11, 14/12, 11/01, 15/02, 11/04, 16/05, de 13h à 14h.....et bonne rentrée !

